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SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2019/00019            DEL  19/09/2019 

 

OGGETTO :    BILANCIO PARTECIPATO 2019 

 

L’anno duemiladiciannove il giorno 19 del mese di settembre, alle ore 10:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michelangelo Quaranta  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 



 

Presidente 

Buongiorno a tutti. Chiedo subito alla Dirigente, la 

dottoressa Cazzolla di procedere con l’appello.  

 

Direttore 

Buongiorno a tutti. Procediamo con l’appello per la seduta 

di consiglio del 19/9/2019.  

Abbinante Mariella presente  

Balzano Giuseppe  

Burdi Vincenzo presente  

Cascione Giulio presente  

Favia Annalisa presente  

Fumai Domenico presente  

Maselli Giuseppe presente  

Menolascina Vito Antonio presente  

Quaranta Nicola  presente  

Quaranta Michelangelo assente  

Saliano Vito presente  

Scardigno Orsola presente  

Abbiamo 11 presenze su 12, il numero legale per aprire la 

seduta. Passo la parola alla Presidente.    

 

 

Presidente 

Grazie, dottoressa. Passiamo alla disamina del 1° punto 

all’ordine del giorno “ Bilancio partecipato 2019.” Il 



 

Presidente riferisce: Ai sensi dell’articolo 60 del vigente 

regolamento sul Decentramento amministrativo ove si parla 

del parere sulla formazione del bilancio partecipato, al 

fine di dare indicazioni utili per la formazione del futuro 

bilancio comunale mediante l’assemblea cittadina, si sono 

raccolte le istanze della popolazione in modo da indicare 

le priorità del territorio. Per tale motivo in data 

12/9/2019, ore 16,30, dopo pubblicazione dell’invito alla 

cittadinanza sul portale istituzionale, ai fini di dare 

informazione e pubblicizzazione all’evento, si è tenuta 

presso la sede municipale l’assemblea cittadina che ha 

visto una partecipazione dei cittadini alla discussione 

sulla formazione del bilancio partecipato, ognuno dei quali 

si è fatto portavoce delle istanze necessità del 

territorio. I documenti consegnati al Municipio dai 

rappresentanti delle associazioni riportano in modo ampio 

ed articolato le individuazioni delle priorità per i 

singoli quartieri e sono allegati quali parti integrante 

della presente deliberazione. Adesso do lettura della 

relazione schematica scaturita dalla assemblea sul bilancio 

partecipato. In seguito alle istanze pervenute dai 

cittadini e da quanto è emerso dal dibattito 

dell’assemblea, tenutasi il 12/9/2019 presso la sala 

consiliare di questo Municipio, si comunica quanto segue: 

sono  intervenuti i signori Rocco Stea, Rocco Stea in 

rappresentanza del Coordinamento volontario cittadini 



 

attivi Ceglie del Campo .. di Bari, sig. Marco Panza in 

rappresentanza Associazione Progetto Carbonara, signora 

Lella De Santis, signora Isa Cafagna, dott. Vito Angiuli in 

rappresentanza del Comitato spontaneo progetto Loseto, sig. 

Laricchia in rappresentanza dell’associazione culturale 

Caelia, la signora Pasqua Attolini, sig. Vito Lacedra, 

signora Margherita Bux, sign. Vito Luigi Mangialardo, Sig. 

Michele D’Oronzo, la signora Clara Nanna, oltre ad alcuni 

Consiglieri. Sono state depositate memorie scritte da parte 

di alcuni presenti, relazione di intervento del sig. Rocco 

Stea, segnalazione della Comunità Cegliese rappresentata 

dal sig. Stea, intervento dell’Associazione culturale 

Progetto Carbonara rappresentata dal sig. Marco Panza, 

proposta del Comitato spontaneo progetto Loseto 

rappresentato dal Dott. Vito Angiuli, proposta di alcuni 

singoli cittadini. Nel corso dell’assemblea ci sono stati i 

contributi orali da parte di alcuni presenti. Dalla 

disamina delle istanze prodotte sono emerse i seguenti 

punti di priorità: viabilità, miglioramento della 

viabilità, parcheggi, individuazione di aree da destinare 

al parcheggio, beni archeologici, valorizzazione dei siti 

presenti sul territorio, fogna bianca, interventi di nuova 

realizzazione e miglioramento della esistente, roghi, 

vigilanza sul fenomeno dei roghi, misura di prevenzione, 

ambito sociale, servizi sociali e spazi di aggregazione e 

socializzazione. Completano la relazione i verbali della 



 

prima e seconda Commissioni permanenti del 19/9/’19 di cui 

si dà lettura. La prima Commissione consiliare permanente, 

tenuto conto di quanto emerso nella assemblea del bilancio 

partecipato e priorità individuate, esprime: aumento delle 

disponibilità finanziarie in favore del Municipio 4 per il 

settore dei servizi sociali, sport e cultura; indirizzo sui 

fondi del sociale da destinare a minore disagiati per 

contrastare la dispersione scolastica e il disagio 

giovanile.  La seconda Commissione, vi do lettura della 

relazione della seconda Commissione per il bilancio 

partecipato. In base a quanto è emerso durante l’assemblea 

sul bilancio partecipato, tenutasi in data 12 Settembre 

2019, la seconda Commissione seppure nel breve periodo di 

operatività ha affrontato già uno dei punti richiesti dai 

cittadini in tale sede, cioè emergenza parcheggi, 

individuando delle aree disponibili sia per le imminenti 

feste patronali sia per dare risposta alle esigenze del 

territorio coinvolgendo anche aree private qualora fossero 

disponibili e con le quali il Comune o Amtab dovranno 

stipulare opportune convenzioni. Per tale aree si fa 

riferimento al verbale di commissione numero 8 del 12 

/9/2019. In questa occasione si rinnova la richiesta del 

bus navetta che servirebbe sia agli utenti che usufruiscono 

del mercato San Filippo Neri, sia a chi parcheggerà in 

quell’area. La seconda Commissione chiede la istituzione di 

un capitolo di spesa da utilizzare per porre in essere 



 

misure per prevenire le discariche a cielo aperto e 

contrastare il fenomeno dei roghi. E la seconda Commissione 

chiede un censimento di verifica della fattibilità del “ 

porta a porta”.  

Se ci sono interventi, do la parola. Prego, la parola al 

consigliere Saliano. 

 

Consigliere Saliano 

Grazie, presidente. Saluto i presenti. Presidente, io non 

volevo iniziare la discussione con una polemica però tenga 

conto che i documenti li ho appena ricevuti stamattina, 

quello che ha letto, gli ultimi due delle Commissioni io 

non ne sapevo nulla nemmeno che sarebbero stati portati 

all’attenzione del Consiglio. In ogni caso in Commissione 

io ho aggiunto e ho visto che è stato omesso, non ho capito 

perché, forse non l’ha scritto Vito, la riqualificazione 

dell’Aia di Cristo, - e ma non l’ha letta però, va bene – e 

quindi dicevo, presidente, non voglio insistere sulle 

polemiche naturalmente mi rendo conto di tutta la 

situazione, l’urgenza di tirare fuori questa delibera, i 

tempi che sono stati molto ristretti, io mi auguro che 

tutto questo dalla prossima annualità non si ripeta tant’è 

che propongo, e poi lo ufficializzerò, una Commissione 

speciale che regolamenti tutto l’andamento del bilancio 

partecipativo in modo da capire durante l’annualità, prima 

di Agosto dove dovremmo fornire poi il nostro documento, 



 

capire nell’annualità come muoversi per un bilancio 

partecipativo serio dove vengono veramente coinvolti  e in 

che modo vengono coinvolti i cittadini. Si dice che sono 

allegati anche i documenti lasciati dai comitati ma io non 

li ho visti. Sì, ho capito, Vito, ma non è che posso 

mettermi a verificare tutto adesso, cioè io spero che 

quello che è stato depositato dai cittadini sia stato tutto 

inserito e se qualcosa non è stata inserito, mi piacerebbe 

capire le motivazioni, ma io non ho contezza di quello che 

è stato inserito o di quello che è stato omesso. Per ora 

grazie, poi mi riservo nella dichiarazione di voto, intanto 

capiamo come va la discussione. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie al consigliere Saliano. Una precisazione. Ho omesso 

io nella lettura del verbale quanto segue. Il Consigliere 

Saliano ricorda di inserire nelle priorità anche la 

realizzazione dell’area a verde dell’Aia di Cristo e 

preciso comunque che, come detto nella relazione, tutto 

quello che è stato depositato costituirà parte integrante 

della relazione. Ci sono altri interventi? La parola al 

consigliere  Burdi. 

 

Consigliere Burdi 

Sì, buongiorno. Saluto tutti i presenti. Innanzitutto 

volevo capire anche le modalità di formazione di questo 



 

bilancio partecipato perché comunque all’articolo 60 

insomma io capisco diversamente cioè nel senso, e leggo. “ 

i Municipi potranno all’uopo dotarsi di apposito 

regolamento condiviso nel quale saranno altresì specificate 

le modalità di individuazione delle progettualità da 

sottoporre in via definitiva alla amministrazione comunale 

per il finanziamento e che terrà conto della partecipazione 

dei cittadini e delle preferenze espresse. Ogni Municipio 

elabora delle progettualità inerenti le materie delegate e 

le sottopone ad una consultazione cittadina”, quindi 

saremmo stati noi che avremmo dovuto indicare le linee e 

quello che si ha intenzione di fare in questo anno da 

espletarsi possibilmente online, quindi a me pare che sia 

stato fatto il contrario. Poi per quanto riguarda la 

riunione del bilancio partecipato,  probabilmente si è 

omesso o si è voluto omettere qualcosa perché il sig. Gino 

Mangialardo aveva detto, come rappresentante del gruppo 

Coordinamento volontario cittadini attivi di Ceglie del 

campo, che la priorità assoluta per il coordinamento era la 

riapertura dell’ufficio anagrafe a Ceglie del campo. In 

queste linee programmatiche non c’è menzione, allora quindi 

se il bilancio partecipato deve essere partecipato e quindi 

le cose che sono emerse, i provvedimenti, le urgenze che 

sono emerse dal dibattito non vengono nemmeno menzionate, 

fatemi capire il perché non vengono menzionate. È una 

problematica, è stata evidenziata dalla collettività. 



 

Verbalizziamo, scriviamo, e anche la questione del famoso 

del campo sportivo che sicuramente è una priorità e non 

viene indicato in bilancio partecipato. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie al consigliere Burdi. Ci sono altri interventi? La 

parola al consigliere Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta 

Grazie, Presidente, saluto lei, la Dirigente, Dottor 

Lepore, Consiglieri, il pubblico intervenuto. 

Ricollegandomi un attimo a quello che diceva il collega 

Burdi e comunque, anzi, voglio fare prima una premessa, io 

ora vedevo la faccia del dottor Lepore che giustamente, 

giustamente oberato da mille questioni, non è riuscito a 

fornire i documenti che servivano al consigliere Saliano e 

a tutti noi per farci una idea precisa di quello che 

discutiamo e che poi andremo pure a votare. Perché dico 

questo? E qui parlo a titolo strettamente personale, parlo 

a titolo strettamente personale,- no, dottoressa, stia 

tranquilla, è tutt’altro quello che voglio dire – che per 

quello che mi riguarda io non ho nulla da obiettare da 

componente amministrativo di questo Municipio quindi né il 

dottor Lepore e né la figura apicale che, lei Dottoressa, 

io non ho nulla, però è logico che anche qui semmai se devo 

fare una critica la faccio alla parte politica che comunque 



 

noi tutti dobbiamo essere messi nelle condizioni di poter 

svolgere con molta umiltà, senza sopravvalutare però 

dobbiamo essere messi in modo da poter svolgere la nostra 

attività e quindi vuole dire che le cose le dobbiamo 

pianificare meglio. Però ribadisco, ci tenevo dire questo 

perché è non giusto dare colpe a chi non ce l’ha, in questo 

caso al dottor Lepore che è sempre disponibile, però è 

logico che uno non può fare per dieci. allora, come diceva 

giustamente il collega Saliano, i tempi sono quelli che 

sono, diciamo che vi dà data la possibilità di fare un 

certo periodo di apprendistato, va benissimo, però dobbiamo 

impegnarci affinchè le cose possano migliorare perché 

ognuno di noi deve poter dare il proprio contributo. 

Ritornando ora alla discussione del punto all’ordine del 

giorno dobbiamo stare attenti, il collega Burdi 

giustamente, secondo me giustamente perché io lo interpreto 

nella stessa maniera, può darsi pure che sbagliamo 

entrambi, le modalità con cui abbiamo consultato i 

cittadini non sono quelle previste dal regolamento, ma 

detto questo, perché vado ad evidenziare questa 

circostanza? Non è per il gusto di andare  a vedere il 

cavillo “  toccava a loro, tocca a noi” , no, il problema è 

che per quello che mi riguarda, il mio timore forte è che 

questo è  il momento, uso scientemente il termine 

“sparare”, sparare nel senso di chiedere molto perché poi 

lei, presidente, con questa delibera andrà alla conferenza  



 

dei Presidenti. Allora se noi lì la mandiamo con due 

richiestupole così, ci daranno quelle due richieste, invece 

questo era forse il momento di chiedere e chiedere bene 

argomentando e riempiendo di contenuti la richiesta perché 

poi uno non è che uno può chiedere così, a vanvera, però 

questo era il momento di chiedere meglio. Ecco perché dico, 

quella la modalità di consultazione dei cittadini perché 

giustamente il cittadino viene qui, anzi abbiamo avuto, 

veramente ma non per, non sono nemmeno presenti, abbiamo 

avuto una platea molto matura perché io ho assistito anche 

a richieste ridicole, invece quel giorno io ho visto 

veramente la maturità di tutti, erano richieste tutte 

circostanziate, tutte ponderate, però ribadisco, non era 

così e oggi che comunque noi una delibera la dobbiamo fare, 

dobbiamo riempirla di contenuti. Giustamente pure io vivo a 

Ceglie, ho la stessa percezione del collega Burdi, ce l’ho 

pure io, che oggi la richiesta, diciamo, principale, il 

tema più sentito è quello dell’ufficio anagrafe, molto 

probabilmente perché i Cegliesi riconoscono a quel luogo, 

oltre alla sua attività funzionale, all’attività di ufficio 

riconoscono un valore storico, un valore affettivo, però 

non  sta a noi giudicare, io credo che quello per esempio 

debba essere inserito, come per esempio il campo di calcio 

che ce lo siamo detti già tante volte, è un altro, però 

ribadisco, quella è una cosa che poi possiamo fare 

benissimo insieme però dobbiamo fare secondo il mio parere, 



 

una delibera fatta bene, fatta bene dove andiamo a 

circostanziare semmai nemmeno 30 richieste, pure meno, però 

fatte bene, sentite, perché è un momento importante perché 

è importante più dal punto di vista negativo, perché se noi 

andiamo a fare la richiesta fatta bene, otterremo poco lo 

stesso, questo lo so, però almeno con la richiesta fatta 

bene gli togliamo l’alibi che qualcuno ci possa dire un 

domani “ ma a me avete chiesto”. Ecco perché dico, noi 

dobbiamo mettere lei  nelle condizioni di sedere nella 

conferenza dei presidenti con gli argomenti forti che lei 

deve far valere nell’interesse di tutta la comunità. 

Grazie.  

 

 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Quaranta. Se ci sono altri interventi. 

La parola al consigliere Balzano. 

 

Consigliere Balzano 

Buongiorno Presidente, Direttrice, pubblico e colleghi. 

Niente, giusto una piccola precisazione, non vorrei 

sbagliare io su quello che ha detto il collega Vincenzo 

Burdi. Il Presidente ha detto che allega alla richiesta del 

bilancio partecipato tutte le segnalazioni che sono 

arrivate da parte del Comitato dei cittadini e quindi sono 



 

delle proposte, adesso stavo vedendo anche io, sono 

d’accordo con quello che ha detto Nicola che purtroppo i 

tempi, e  questa volta abbiamo dei tempi molto ristretti e 

quindi ovviamente dall’anno prossimo tutti quanti ci 

dobbiamo  impegnare ad organizzare  indubbiamente meglio la 

programmazione del bilancio partecipato, .. Giusto una 

piccola nota, può darsi che sbaglio quello che sto dicendo, 

vedo che tra le segnalazioni c’è  il discorso che la 

Comunità di Ceglie ha scritto che fra le urgenze vuole la 

riapertura dell’ex Anagrafe, c’è qui il modello, mentre il 

Comitato…no, Vincenzo, non sto dicendo. No, Nicola, sì, 

avete ragione, io voglio dire, nei documenti c’è, io sto 

solo precisando in base a quello che ha detto il  

Presidente, che la Comunità di Ceglie fra le varie note ha 

messo al 1° punto la riapertura del…sì, non discuto questo, 

mentre il Comitato,  questo è Carbonara, chiedo scusa,  

Progetto carbonara, fra i punti ha menzionato anche il 

discorso del campo sportivo, ci tenevo a precisare i due 

punti, sono d’accordo che va allegato ovviamente ai 

documenti perchè anche io adesso stavo dando una occhiata, 

era giusto, cioè non si discute assolutamente il discorso. 

Ripeto, tutti insieme questa volta dobbiamo cercare di fare 

uno sforzo unanime vista la tempistica, con la promessa di 

tutti quanti che a partire da Gennaio anche come diceva 

prima Vito, lavoriamo e programmiamo in modo completamente 

diverso perché abbiamo l’anno intero avanti e ci tenevo 



 

giusto a fare questa precisazione, non per assolutamente 

polemiche. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie al consigliere Balzano. La parola al consigliere 

Fumai.  

 

 

 

Consigliere Fumai (parla lontano dal microfono)  

Pubblico, Consiglieri tutti. Premesso che siamo d’accordo 

tutti, i tempi, e quindi diciamo superiamo questa 

ennesima.., nel mio intervento voglio evitare, io però 

vorrei e quindi magari forse è un bene la proposta del 

consigliere Saliano per fare quindi.., per prepararci 

meglio per l’anno prossimo, però volevo puntualizzare, 

credo se non ricordo male che forse il bilancio partecipato 

è una cosa, soprattutto per le opere pubbliche, il bilancio 

preventivo delle opere pubbliche lo dobbiamo preparare 

entro una data, credo di non ricordare male se è il 15 

ottobre, o il 30 ottobre, ha una valenza sicuramente 

superiore perché lì saranno le nostre decisioni messe in 

delibera che andranno all’attenzione del Consiglio comunale 

e della giunta prima. Dagli interventi effettuati, anche 

dalla richiesta, adesso proprio in previsione di questo mi 

pongo un problema, che credo sia un problema che un po’ 



 

tutti dobbiamo affrontare sull’anagrafe, sulla richiesta di 

quell’associazione di ripristinare l’anagrafe in quel 

luogo, perché lì ci sono, noi abbiamo un bel po’ di soldi, 

un milione 600 mila euro per l’anagrafe però per farla 

diventare un Co-housing, 800 mila euro per quanto riguarda 

la messa in funzione nel mercato coperto dell’anagrafe 

unica. Quindi parliamo di 2 milioni e 400 mila euro che 

sono da attingere in un progetto ancora più ampio, Sisus, 

quindi dobbiamo cercare di capire effettivamente cosa fare 

di questa operazione, perché se decidiamo attraverso il 

bilancio partecipato, se accettiamo che lì per questioni 

culturali ecc. c’è da ripristinare l’anagrafe, e quindi 

vengono utilizzati altri fondi che non possono essere 

quelli del Sisus, che ha una finalità ben precisa, quindi 

deve investire il Comune di Bari con propri fondi e quindi 

dobbiamo poi pensare, ipotizzare di tenere ancora in piedi 

una miriade di anagrafe, quella di Carbonara, a quel punto 

cioè andiamo.., io credo che sia a questo punto davvero 

importante da parte nostra capire - e non abbiamo neanche i 

tempi - di cosa vogliamo fare di questa storia qui, perché 

credo che a parte il fatto che è stata approvata, voglio 

dire cioè non è che è un’invenzione, è sul bilancio del 

Comune di Bari, sul triennale, quello che vi ho detto 

insomma, addirittura anche per quest’anno dovrebbero 

approfondire sicuramente anche per l’anno prossimo, però se 

c’è una parte della popolazione contraria, se c’è il 



 

Consiglio che magari non ancora si è espresso .. , perché 

credo che, a meno che voi che siete stati prima.., anche 

quella è stata un’imposizione, cioè la chiusura 

dell’anagrafe .., oppure c’è stata una partecipazione da 

parte del vecchio Consiglio di indirizzo in questa cosa, 

perché non credo che poi uno si è alzato la mattina, 

“decidiamo di fare questo”. Voglio dire alla luce di quello 

che è avvenuto in questo Consiglio precedente, 

l'amministrazione ha deciso di puntare su quell’ambito e su 

quest’altro ambito, se noi siamo d’accordo a continuare 

dobbiamo decidere, se no altrimenti decidiamo noi, 

l’attuale Consiglio, alla luce delle richieste dei 

cittadini, decidiamo di soprassedere su questo e pensare 

questi 2 milioni e 400 mila euro cosa fare rispetto a quel 

progetto, e quindi mettere in discussione un po’ il 

bilancio anche triennale, questo voglio dire quello che… 

Poi onestamente già noi consiglieri quando prepariamo 

facciamo sempre il bilancio dei sogni, è chiaro che i 

cittadini lo hanno ancora di più, però non è che dobbiamo 

andare dietro … cittadini,se no ci vorrebbero.., ma anche 

perché voglio dire a me, per quanto mi riguarda io sono 

abituato a cose concrete, cioè le cose che si sognano è 

inutile sono una presa in giro, non me la sento di fare .. 

dice dopo tanti anni di questa esperienza. Grazie. 

 

 



 

Presidente 

Grazie al consigliere Fumai, la parola al consigliere 

Burdi. 

 

Consigliere Burdi 

Qui si sta cercando di girare intorno al problema, allora 

il problema dell’ufficio anagrafe era una chiusura 

temporanea, se la temporaneità deve essere definitiva lo 

dicano per iscritto, qui non c’era scritto da nessuna parte 

che nel bilancio triennale c’era la questione del co-

housing. Allora che cosa vuole fare il Comune? Anziché il 

decentramento vuole accentrare i servizi? Mi dite la 

signora di Loseto, la signora di Ceglie, come deve fare ad 

andare da qualche parte? Anche perché l’ufficio anagrafe è 

un simbolo di appartenenza, noi ci identifichiamo in quel 

luogo ed essere presi in giro dall'amministrazione che ci è 

venuta il 23 luglio del 2018, con 40° fuori, a dirci che 

era una chiusura temporanea, quindi è una chiusura 

temporanea, era una chiusura temporanea perché dovevano 

essere fatti dei lavori posti per 350 mila euro. Allora il 

Comune di Bari li vuole spendere questi 350 mila euro per 

la comunità cegliese, per la comunità del quarto municipio 

o no? Nero su bianco ci dicesse in maniera chiara se li 

vuole spendere o non li vuole spendere, perchè era una 

chiusura temporanea dove c’era l’inidoneità a seguito di 

una denuncia fatta da un consigliere comunale che non era a 



 

norma, era prevista.., quindi il preventivo di spesa era di 

350 mila euro con una chiusura di due anni per mettere in 

sicurezza tutto l’immobile.  

 

Presidente 

Grazie, la parola al consigliere Fumai. 

 

Consigliere Fumai 

Consigliere Burdi io nel mio intervento non volevo 

assolutamente scegliere, non ho pensato di fare una scelta, 

ho solo detto che abbiamo una situazione reale che è quella 

che nel bilancio del Comune di Bari attualmente è prevista 

una cosa diversa rispetto alla .., prima cosa, e 

soprattutto anche abbiamo detto, io ho solo detto che 

dobbiamo decidere a questo punto se confermare questa cosa 

qui oppure no, ed eventualmente pensare e quindi lavorarci 

ad utilizzare questi fondi per altre cose, io non voglio 

assolutamente.., perché ho detto voglio toccare, conosco 

benissimo i sentimenti, magari possono anche non 

condividerli tutti, però so benissimo, anzi se proprio 

vogliamo, non voglio portare al discorso dei quartieri 

perché ho sempre pensato di essere un unico municipio, un 

unico quartiere e non diversi quartieri, voglio solo 

rappresentare evidentemente che sfugge che non so quanti 

abitanti abbia Ceglie ma circa 6-7 mila sono di Santa Rita, 

per cui se facciamo la differenza dobbiamo dire noi da 



 

Santa Rita: scusate, ma perché .. l’anagrafe lo spostiamo 

perché è più … Non è così che deve funzionare, io 

personalmente ho sempre pensato, tant’è che noi nella 

passata… 

(intervento senza l'uso del  microfono non udibile) 

Voglio solo dire che al di là della funzione dell’ufficio, 

io capisco la funzione amatoriale del luogo ecc., però 

funzionalmente dobbiamo anche pensare che c’è gente che.., 

e non c’è il rapporto diretto, non c’è contatto diretto, 

non c’è outing, che viene da un’altra zona completamente 

diversa ed è costretto ad andare a quell’anagrafe, in 

quelle condizioni, cioè nel senso problemi di parcheggio, i 

soliti problemi che abbiamo nel centro storico. Per cui 

ecco perché non possiamo pensare di dare tutto ai cittadini 

perché non crediate che non ci sono state nel passato 

richieste da parte dei cittadini di Santa Rita che sono 

metà Carbonara e metà Ceglie, io abito in cucina a Ceglie e 

in camera da letto a Carbonara, questa è la realtà, quindi 

abbiamo anche una parte di questo territorio molto popolosa 

che purtroppo non ha un’identità, nessun tipo di identità, 

e non ha i servizi, potremmo a questo punto richiedere una 

serie di .., anche noi l’anagrafe, l’ufficio postale, .. 

sempre in quelle condizioni, per cui ecco perché il nostro 

compito deve essere di accordare, raccordare tutte queste 

esigenze che hanno i cittadini e possibilmente voglio dire 

accordarci anche con l'amministrazione perché a me sta 



 

bene, si spendono 350 mila euro, utilizziamo quei fondi per 

altre cose magari più.., ma io ve lo dico, qui lo dico e 

qui non lo nego, io non sono d’accordo sul co-housing, 

spendere tutti quei soldi per fare qualcosa che non ha 

senso, quei soldi andrebbero spesi in maniera diversa, 

quindi sfondate .. poter utilizzare quei fondi per altro, 

più visibili da parte di una miriade di cittadini piuttosto 

che di una parte precisa, però quelle sono le condizioni, 

quindi decidiamo e lavoriamo in tal senso, dobbiamo far 

capire all'amministrazione che noi non siamo tanto 

d’accordo, preferiamo più che si spendano meno soldi per 

fare … l’anagrafe piuttosto che spendere un milione e sei. 

Questo volevo soltanto dire. … perché a proposito di Santa 

Rita noi abbiamo una situazione molto particolare e adesso 

porto all’attenzione perché sarà diciamo quello che dovrò 

necessariamente portare come obiettivo principale, che è il 

recupero della cava Dimaso. Noi come cittadini .. comitato, 

tutte persone che hanno lavorato nel passato per questo 

progetto, diciamo che non ho avuto modo quel giorno di 

intervenire, io personalmente non ho voluto neanche 

mettere.., però è chiaro che preferisco farlo .. proposte 

di bilancio, però la cava Dimaso a gennaio finisce i lavori 

l’autorità di bacino e quindi consegnerà materialmente 

nelle mani del Comune il manufatto, che è un manufatto però 

ancora allo stato di recupero della parete nord, quindi 

messa in sicurezza, poi il resto abbandonato. Fino a che 



 

non faranno il secondo lotto .. di Loseto, quell’area è 

dopo Parco 2 Giugno nella città di Bari, ma soprattutto per 

questo municipio, il giardino, l’area a verde più grande di 

tutti, diciamo io proporrò proprio in virtù di questo ma 

nelle proposte di bilancio, non mi sembrava il caso di 

portarla … 

 

Presidente 

Grazie ancora, ci sono altri interventi? La parola al 

consigliere Saliano.  

 

Consigliere Saliano 

È un intervento fuori tema perché sto vedendo la conduzione 

del Consiglio un po’ confusa e a tal riguardo avrei la 

seconda proposta per la commissione speciale, cioè un 

regolamento interno, perché non si può ridurre ad un 

dibattito fra due consiglieri, quindi dobbiamo capire come 

l’intervento deve essere strutturato, quanti interventi si 

possono fare, quante repliche, la dichiarazione di voto, 

insomma in modo che tutti abbiamo un regolamento da 

rispettare, se no diventa una confusione. Va bene che siamo 

persone tranquille, quando c’è questo dibattito lo lasciamo 

pure andare, ma quando ci saranno situazioni un po’ più 

accese diventerebbe incontrollabile. Quindi ritornando alla 

prima proposta, io ho sentito che non c’è volontà di 

istituire la commissione speciale quest’anno per mancanza 



 

di tempo, io non sono d’accordo perché i tempi ci sono, i 

tre mesi ce li abbiamo tutti e ribadisco l’esigenza a 

questo punto di avere un regolamento per quanto riguarda il 

bilancio partecipato, così già da gennaio, una volta 

approvato il regolamento lavorato in questi tre mesi, 

possiamo partire subito con questo regolamento in modo da 

avere le idee chiare di come va tutta l’annualità. 

Se lo istituiamo il prossimo anno significa incominciare 

quasi sicuramente a febbraio, perdiamo febbraio, marzo e 

aprile, finchè lo portiamo in delibera abbiamo perso metà 

dell’anno prossimo. Per cui io insisto nella mia proposta 

di istituire, se c’è volontà, quest’anno già la commissione 

speciale per quanto riguarda il bilancio partecipato e la 

regolamentazione interna del Consiglio per l’anno 

successivo, formalizzerò le mie richieste poi attraverso il 

protocollo.  

 

Presidente 

Grazie al consigliere Saliano. La parola al consigliere 

Maselli. 

 

Consigliere Maselli 

Colleghi buongiorno, presidente, dottoressa, pubblico, io 

vorrei se possibile portare all’attenzione, che vedo che 

viene emarginato addirittura in coda alle priorità del 

municipio, il campo di calcio, perché è una necessità, è un 



 

luogo di aggregazione, è un luogo dove i bambini si 

ritrovano e fanno attività sportiva, ci è stato sottratto, 

tolto letteralmente, noi non abbiamo una struttura. Quindi 

deve essere messa tra le prime priorità, obbligatoriamente, 

perché ci è stato promesso. Quindi prego il presidente e 

anche i miei colleghi in commissione di prendere con molta 

attenzione, prendere a cuore questa situazione, perché 

ritengo che sia una delle cose da dover risolvere 

necessariamente sul territorio, quanto prima possibile, e 

di conseguenza anche la questione dell’ex campo di calcio 

che va rivista come spazio pubblico verde e come luogo di 

aggregazione per le famiglie che ci abitano nei paraggi. 

Essendo un campo di calcio, un ex campo di calcio al centro 

del paese potrebbe essere una situazione comoda per poter 

passare anche del tempo libero e quindi creare veramente 

qualche cosa di bello nel nostro quartiere, che in questo 

momento a parte la piazza non abbiamo nient’altro per 

poter.., come area verde anche.  

 

Presidente 

Grazie al consigliere Maselli, la parola al consigliere 

Cascione. 

 

Consigliere Cascione 

Buongiorno presidente, direttrice, consiglieri e pubblico, 

io condivido la proposta di Saliano per due motivi: primo, 



 

perché l’art. 60 riferito al bilancio partecipato è un 

regolamento del 2014 e da quanto ho recepito è stato già 

richiesto in commissione da Saliano di istituire già tempo 

addietro questo regolamento, però ovviamente non è stato 

riportato in alcun Consiglio e non è stato recepito. Quindi 

se ci sono le condizioni per poterlo fare, per  quest’anno 

io condivido, perché se abbiamo un regolamento ed è chiaro 

per tutti evitiamo di fare dibattiti, che sia costruttivo o 

non costruttivo evitiamo di stare a fare.., diciamo più 

chiarezza abbiamo e meglio è, questo è quello che vogliamo 

dire. Poi ovviamente l’articolo 60 dice che bisogna 

perseguire degli obiettivi e realizzare i bisogni dei 

territori, quindi dobbiamo cercare e individuare quali sono 

le priorità e di quello che realmente possiamo realizzare 

perché noi possiamo fare qualsiasi proposta, qualsiasi cosa 

e ovviamente può essere fatta una proposta che è inutile, 

possiamo chiedere anche il campo di calcio che, ovviamente 

come giustamente c’è stato tolto, possiamo chiedere degli 

spazi a verde, possiamo chiedere una piscina pubblica che 

non c’è mai stata in questo territorio, cioè noi dobbiamo 

cercare di far capire alla amministrazione che noi siamo un 

territorio che abbiamo bisogno di servizi maggiore e uguale 

agli altri territori. Quindi, siccome da quanto recepito 

che sullo sport ci sono diverse criticità sul nostro 

territorio e ci potrebbero essere dei finanziamenti 

disponibili più facili sotto l’aspetto dell’ottenimento 



 

dalla Comunità Europea e tutto il resto, cerchiamo di 

individuare quali sono i nostri obiettivi e di realizzare 

nel breve tempo più possibile breve, e credo funzionali per 

tutti, soprattutto le persone più deboli. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Cascione. Ci sono altri interventi? La 

parola al consigliere Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta 

Apprezzo molto l’intervento del collega Fumai nella parte i 

cui invita tutti ad avere una visione a 360 gradi perché 

con molta umiltà, l’ho sempre detto anche io questa cosa, 

se dobbiamo fare gli amministratori del condominio, con 

tutto rispetto per gli amministratori di condominio, però 

non siamo stati votati per quello, quindi dobbiamo avere 

una visione a 360 gradi. E sono contento che oggi si apre 

un po’ il discorso anche dell’ufficio anagrafe e della 

futura sede dell’ufficio anagrafe. Io credo che, siccome 

non ci sono soldi, cioè non c’è un progetto esecutivo che 

prevede la nascita dell’ufficio anagrafe  del mercato, io 

credo che con molta serenità all’interno di questo 

Consiglio, certo non di quello odierno,ma una delle nostre 

attività deve essere quella di riaprire la discussione per 

quanto riguarda l’individuazione dell’ufficio anagrafe 

presso il mercato perché vi dico subito che è una cosa che 



 

io ho tentato da sempre di porre l’attenzione, nemmeno di 

contrapporne quella scelta che è una scelta che io non 

condivido, è una scelta che io non condivido però credo 

che, siccome poi non è che il Consiglio di Nicola Quaranta, 

è il Consiglio del Municipio 4, però credo che debba essere 

riaperta un attimino la discussione. Perché, come dico 

sempre io, noi ci dobbiamo riprendere la dignità del ruolo 

e in questo ruolo la dignità la facciamo riprendere anche 

alla comunità perché l’individuazione della sede 

dell’ufficio anagrafe lì,non viene fuori dalla discussione 

del consiglio, ma qualcuno ha deciso che lì deve venire 

l’ufficio anagrafe. E allora io qualche dubbio ce l’ho 

perché è vero, è sotto gli occhi di tutti che l’ufficio 

anagrafe di Ceglie ha il problema di essere ubicato nel 

centro storico quindi con la conseguenza problematica dei 

parcheggi anche se a 100 metri- 150 metri delle aree che 

consentono il parcheggio ci sono, però è anche vero che la 

sede, come giustamente diceva il collega, è di nostra 

proprietà e quindi noi potremmo tenere l’ufficio anagrafe 

unico, perché non dobbiamo fare i populisti che oggi 

siccome siamo opposizione, chiediamo, quanti siamo, 4 

quartieri, 4 uffici anagrafi, non è più possibile, è nei 

fatti, quindi non bisogna fare questo tipo di richieste 

astruse, però credo che l’ufficio anagrafe, seppure uno, 

possa essere ospitato molto dignitosamente a Ceglie. Ci 

saranno degli interventi da fare, io con molta umiltà mi 



 

permetto di dire che è vero che c’era stato quel preventivo 

che poi nemmeno era un preventivo, erano cifre, così, di 

massima, con molta umiltà, non è il mio lavoro, però 350 

mila Euro mi sembrano pure tanti, forse ne servirà anche 

qualche migliaia di Euro in meno. E quindi potremmo 

individuare lì l’ufficio anagrafe. Come, per esempio, 

ritornando al fatto che le decisioni importanti devono 

venire fuori da questo Consiglio e non da qualcuno che a 

Bari decidono di fare così, io per esempio non sono 

d’accordo, almeno finchè qualcuno mi dimostrerà che andiamo 

a guadagnare tanti posti auto e tanti, volendo dire un 

numero, almeno 50 posti auto, e quindi qualcuno che decide 

a Bari  che il nostro milione di Euro annuale per la 

manutenzione straordinaria delle strade deve essere speso 

in piazza per andare a rimodellare la piazza per ottenere 

qualche posto in più, addirittura qualcuno diceva che 

andando a fare bene i conti, non si ottenesse nessun posto 

in più, però anche questo, cioè è il Consiglio qua che deve 

decidere, si deve prendere la responsabilità, può pure 

sbagliare perché poi il Consiglio non è che infallibile, 

tutt’altro, però almeno è deputato a prendersi le 

responsabilità e  quello deve succedere. Ecco perché io 

sono contentissimo e si potrà riprendere, visto che stiamo 

in un momento dove non c’è niente, c’è uno studio di 

fattibilità di massima, null’altro, per quanto riguarda il 

mercato, io sono contento se si potesse riaprire con molta 



 

serenità il dibattito sul mercato perché il mercato è una 

delle poche cose che abbiamo ottenuto. Qualcuno obietta che 

non sia stato fatto bene, soprassiedo a questi tipi di 

considerazioni. Però io dico che è una delle poche 

infrastrutture che abbiamo ottenuto e che quindi dobbiamo 

fare in modo che debba funzionare al meglio, debba 

funzionare al meglio. E qui esco un attimino ma proprio 

veramente qualche secondo perché io  una idea mia su quel 

mercato ce l’ho perché se il Carbonarese, il Cegliese, il 

Losetano va a Santa Scolastica a fare la spesa dove ci sono 

un sacco di problemi di parcheggio e quella forse è l’unica 

area che a noi consente di parcheggiare pure ad occhi 

chiusi perché lì il parcheggio c’è, allora dico “  come 

mai?”,  lì non ci vuole poi una gran scienza secondo il mio 

parere, secondo me bisognerà aumentare la concorrenza 

perché bisognerà fare abbassare i prezzi, legge di mercato. 

Ora mi starò facendo qualche altro nemico però io sono 

abituato a parlare con la testa e anche con il cuore, non 

vado a fare la considerazione che ora forse mi sarò fatto 

qualche nemico. Però è così. Allora se noi riuscissimo, noi 

con l’aiuto dell’assessore alle Attività economiche, a 

riempire, certo che non è possiamo andare con la pistola, 

andiamo al commerciante e diciamo ”tu ora vai ad aprire 

lì”. No. Deve diventare allettante, cioè deve diventare 

stimolante. Allora se noi riusciamo ad intraprendere delle 

politiche che incentivino l’apertura dei box, riempiamo i 



 

box, quel mercato abbiamo fatto in modo che riprenda la sua 

funzione e non che diventi l’ufficio anagrafe o 

qualcos’altro, è nato per essere un mercato, deve essere un 

mercato, con gli interventi migliorativi perché anche per 

quanto riguarda il piano infrastrutturale, perché ci sono i 

cattivi odori, ci sono delle criticità, ma quelle credo che 

non sia una impresa titanica andarli a risolvere, però 

ribadisco, ribadisco, visto che è una delle poche 

infrastrutture che abbiamo ottenuto negli ultimi anni, 

dobbiamo fare in modo che funzioni al meglio. Ecco perché 

sarei contento se si potesse riaprire veramente la 

discussione tra di noi perché abbiamo tutti i tempi 

affinchè quel mercato ritorni ad essere un mercato e 

l’ufficio anagrafe di Ceglie con un investimento non da 

poco ma nemmeno da svenarsi, possa riprendere la sua 

funzione che, come dire, giustamente dicevamo prima, non è 

solo quella la funzione di ufficio anagrafe ma c’è un 

rapporto affettivo. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie al consigliere Quaranta. Chiedo se ci sono altri 

interventi. La parola al consigliere Cascione. 

 

Consigliere Cascione 

Alcune cose le condivido con Nicola in quanto soprattutto 

che le cose devono passare, le proposte, dal Consiglio e 



 

dobbiamo ovviamente proporle tramite le commissioni 

competenti anche se alcune volte tra il dire e il fare, 

insomma si capisce che non è proprio così. Per quanto 

riguarda ovviamente l’approvazione del bilancio 

partecipato, sarebbe bello che non solo questa si 

passerebbe sempre unanime perché vuol dire che le cose 

vengono condivise da tutti per cercare di arrivare 

all’obiettivo senza avere nessuna problematica. Per quanto 

riguarda l’Anagrafe di Ceglie che è stata chiusa, credo che 

è stata anche causa la questione dei pensionamenti che non 

deve essere una scusa ovviamente per la non riapertura o 

per il  non utilizzo di quella struttura, quindi sarebbe 

necessario come Commissione andare a richiedere e fare un 

censimento di tutte le strutture pubbliche che noi abbiamo 

a disposizione sul nostro territorio per capire da chi 

vengono utilizzate, come vengono utilizzate e come 

potrebbero essere utilizzate, quindi credo che sarebbe 

opportuno fare questo censimento. In più credo che la cosa 

più importante che oggi, siamo nel 2019 e non è che 

possibile che abbiamo ancora delle strade che non ha 

servizi di gas, acqua e fogna, praticamente abbandonate 

senza servizi, quindi credo che come Commissione dobbiamo 

fare anche questo censimento. Ovviamente noi abbiamo avuto 

dieci giorni di lavoro vero e proprio come Commissione, sia 

di una e del’altra, quindi presentare al bilancio 

partecipato che potrebbe risultare a qualcuno risicato o 



 

meno, noi abbiamo avuto dei tempi ristretti, ovviamente 

dobbiamo recepire le proposte fatte dai cittadini e portare 

avanti praticamente le loro proposte. Per quanto riguarda 

l’anagrafe di Carbonara, c’è anche il problema che tra poco 

vanno in pensione molte persone quindi io ho recepito da 

alcuni cittadini che per fare una carta di identità io devo 

andare a Bari e non è possibile mandare, praticamente, a 

Bari una persona anziana oppure una persona che deve 

prendere un permesso dal lavoro, qualsiasi persona, quindi 

dobbiamo accentrare i servizi con l’anagrafe, dal di là 

della posizione logistica, e in più dobbiamo richiedere e 

istituire il servizio a domicilio, perché se una anziana ha 

bisogno di fare dei servizi all’anagrafe,  negli altri 

Municipi ci sono praticamente i servizi a domicilio quindi 

dobbiamo fare e accentrare anche questo servizio. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie al consigliere Cascione. Ci sono altri interventi? 

La parola al consigliere Menolascina. 

 

Consigliere Menolascina 

Grazie, Presidente e saluto tutti, e gli unici due 

cittadini. Presidente, per valutare un po’ se eventualmente 

dovremmo fare degli emendamenti alla proposta di delibera, 

chiederei, se è possibile, 15 minuti di sospensiva. Sì, 

proprio tra le priorità questo intendevo io. Ok, e siccome 



 

io ho visto che nessuno più interveniva, ho fatto questa 

richiesta. Grazie.  

 

Presidente 

Mettiamo in standby un attimo la proposta del consigliere 

Menolascina, se ci sono altri interventi. Sì, la parola al 

consigliere Saliano. 

 

Consigliere Saliano 

Giusto per chiarezza. Sono d’accordissimo nel riaprire 

tutti i discorsi possibili, sia all’anagrafe, che il 

mercato, io aggiungerei Piazza Umberto perché fra non molto 

credo ci arriverà un progetto su cui esprimere un parere, 

non l’abbiamo ancora visto, e ho capito, però su quello ci 

sarebbe da fare tanta discussione, non è che dobbiamo 

soltanto dire sì, no, intanto capire da chi è partito, chi 

vuole quella cosa, per quale motivo si sta facendo, quanti 

soldi, che tempi ci vogliono, quindi riaprire tutti i 

discorsi su questo non c’è dubbio che sarebbe veramente 

opportuno. Poi per quanto riguarda il campo di calcio, mi è 

parso di capire di inserire il campo di calcio da costruire 

ex novo o stiamo parlando del campo di calcio Leo 

Dell’Acqua? E quindi non sappiamo dove farlo perché noi 

come…e quindi c’è da capire il nuovo campo da realizzare, 

dove sarebbe possibile perché, per quanto mi riguarda, non 

conosco nessun posto di proprietà comunale dove si possa 



 

realizzare. Per quanto riguarda invece il campo di calcio 

Leo Dell’Acqua, se vogliamo inserire qualcosa nel bilancio, 

possiamo anche farlo relativamente non so a cosa, alla 

messa in opera di cosa perché là si sono stati già 

consumati soldi, è stato messo in sicurezza e diciamo che i 

lavori sono completati ma il CONI, o meglio, la FIGC non ci 

dà l’idoneità per alcune questioni. Ma noi domani, se 

vogliamo, quel campo può essere aperto per altre questioni 

cioè quello per cui è agibile. Quindi presidente, vado 

subito con la mia dichiarazione di voto. Io voterò 

sicuramente a favore perché tengo conto di tutte le 

difficoltà, aggiungo che tutti gli anni precedenti ho 

sempre votato contro perché il metodo con cui si è arrivato 

al bilancio partecipato va sempre messo in discussione ecco 

perché richiedo anche con forza quella commissione speciale 

per evitare di arrivare poi a questi momenti con solo 

polemiche, perché per me è facile fare polemica in quanto 

il percorso è sempre molto discutibile. Grazie, per ora.   

 

 

Presidente 

Grazie al consigliere Saliano. La parola al consigliere 

Maselli. 

 

Consigliere Maselli 



 

Grazie, Presidente. Consigliere Saliano, allora a Luglio e 

a Maggio nello specifico c’è stato un incontro con il 

Sindaco e con l’assessore Galasso dove hanno detto 

ufficialmente che l’area individuata per il nuovo campo di 

calcio è adiacente alla Manzoni-Lucarelli a Ceglie, parole 

del Sindaco e dell’assessore Galasso. Era in trattativa 

l’area pertinente alla Rai che è stata abbandonata perché 

risulta,diciamo, per l’acquisizione dell’area risulta una 

spesa troppo onerosa, quindi hanno valutato quell’area dove 

viene fatta la progettazione del nuovo campo di calcio. Per 

quanto riguarda invece il vecchio campo di calcio, sì è 

vero sono stati fatti dei lavori, la federazione ha inibito 

alle società sportive l’utilizzo della gradinata, non del 

campo di calcio per il pubblico, il campo funziona. No, il 

campo non è stato inibito, il campo è stato inibito ad una 

categoria superiore alla seconda categoria, ok, quindi 

esordienti, giovanissimi, allievi e terza categoria possono 

praticare attività sportive ufficiali sul campo di calcio. 

Dalla seconda categoria in poi non è possibile praticare , 

però considerando il fatto che la terza categoria così come 

si è dimostrato precedentemente, che noi l’abbiamo avuta la 

terza categoria non molto tempo fa, porta pubblico, porta 

pubblico quindi è stato regolamento l’accesso al campo di 

calcio soltanto per il settore giovanile scolastico. Punto. 

Basta. Grazie, Presidente.   

 



 

Presidente 

Grazie al Consigliere Maselli. Ci sono altri interventi? La 

parola al consigliere Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta 

Da quello che dice il collega Maselli, il campo potremmo 

riaprirlo pure domani allora, quindi possiamo dire ai 

dirigenti di riaprire il campo. Cioè qui si crea un 

cortocircuito perché qualcuno, diciamo, non ha voglia, 

forse tutti abbiamo voglia di riaprire il campo, qualcuno 

crede che non ci sia la possibilità, però il dato di fatto 

oggi è che il campo è chiuso. Mi fa piacere che lei dica 

che il campo, che conferma un po’ quello che lei, le 

riconosco che ha una certa esperienza in merito avendolo 

gestito personalmente quel campo, quindi vuol dire che 

possiamo riaprire il campo, perché nel suo passaggio 

precedente io la cosa che non condivido quando dice “ la 

costruzione del campo – e lì sono d’accordo tutti, siamo 

d’accordo tutti sicuramente, il fatto che il Sindaco abbia 

ufficialmente detto e sappiamo che purtroppo …bravo, e le 

carte poi vengono ribaltate con espedienti, con contingenze 

varie, le carte vengono ribaltate, ora figurati le parole, 

quindi il Sindaco purtroppo non ha preso nessun tipo di 

impegno, e questo non è una difesa del Sindaco, questo è un 

attacco del Sindaco, perché ancora una volta questo 

Municipio è discriminato perché gli altri Municipi un campo 



 

di calcio a norma, bello…e ma noi, siccome ora sicuramente 

proveremo tutti ad ottenere il campo di calcio nuovo, però 

siccome nessuno ha la bacchetta magica, io credo che nelle 

more soprattutto tenendo conto di quello che dici tu, - ora 

mi fa piacere che è entrata pure la dottoressa che ci potrà 

confortare in merito- se allora il campo da calcio nostro 

si può riaprire, tu dici, per l’attività agonistica, io 

dico pure quella attività di allenamento, pure che non si 

possono disputare partite ufficiali nemmeno del campionato 

esordiente, ma riapriamolo quel campo perché io li ho 

raccolto ma l’abbiamo raccolto tutti un po’ gli sfoghi di 

tante persone che si sono impegnate nelle squadre, cioè non 

ultima pure la squadra che abbiamo avuto l’onore di averla 

addirittura in prima categoria, che è uno dei fattori per 

cui hanno dovuto cessare l’attività, è stata quella 

mancanza di un impianto dove allenarsi, almeno allenarsi. 

Ecco perché se veramente le cose stanno così, se il campo, 

non ci sono motivi per tenerlo chiuso, allora chiediamo al 

dirigente di aprirlo, di fare un bando, di affidarlo, 

certamente, non sono io che posso dare la parola, quindi 

però nelle more riapriamolo, perché seppur, io non ci 

credo,io non ci credo che nemmeno questa volta il Sindaco 

abbia l’intenzione di dotarci di un impianto sportivo come 

si deve, ma pur se dovesse essere, due o tre anni ci 

vogliono, possiamo tenere altri due o tre anni, possiamo 

permettersi altri due o tre anni di campo chiuso? Allora io 



 

credo che, ribadisco per l’ennesima volta, se le cose 

stanno come dici tu, riapriamo quel campo nelle more della 

realizzazione del nuovo impianto. Una volta realizzato quel 

nuovo impianto, allora all’interno di questo Consiglio, e 

sarebbe bello a quel punto perché ci si potrebbe veramente 

sbizzarrire come mille proposte, dai campi di calcetto ai 

campi di tutto, si può fare di tutto, però dobbiamo avere 

prima un altro impianto e poi andare mettere mano a quello. 

Però ora credo che sia una priorità di questo Municipio 

riaprire quel campo di calcio. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie al consigliere Quaranta. C’era prima il consigliere 

Saliano. La parola al consigliere Saliano. 

 

Consigliere Saliano 

Grazie, presidente. Approfitto visto che stiamo parlando di 

calcio per ricordare all’assemblea, e intanto non dobbiamo 

chiedere nulla alla dirigente perché lei ha già risposto 

anzi si è pure prodigata per cercare di trovare quegli 8 

mila Euro che noi abbiamo inserito nella delibera. Il 

problema della apertura del campo si risolve solo con gli 8 

mila Euro se li riusciamo a trovare. Sia l’assessore che la 

dirigente, adesso non ricordo i nomi, magari ci aiuta la 

dottoressa, hanno dato picche cioè quei soldi da dare per 

chi prendeva in affidamento il campo annualmente non ci 



 

sono, dopo di che…, no, ma quelli erano risolti, perché per 

quello che è il certificato che ci ha mandato la Figc, si 

può aprire fino ad un certo livello, noi dobbiamo mantenere 

quello che è, allora riprendiamo il discorso del campo di 

calcio, cerchiamo di capire e focalizzare quali sono i 

problemi perché a me risulta che i problemi fossero solo 

legati agli 8 mila Euro perché c’è una delibera ed è quella 

che facemmo la seduta alla Provincia a Bari, non so se vi 

ricordate, quando siamo stati  a fare il Consiglio, è stato 

in quella occasione che abbiamo deliberato in questi 

termini. Il problema è rimasto solo gli 8 mila Euro che non 

abbiamo trovato disponibili per affidare il campo. Dopo di 

che io ho raccolto delle firme tranne la sua firma, che non 

l’ha voluto apporre, dove molte associazioni sportive sono 

disposte ad aprire il campo a costo zero, quindi abbiamo 

superato anche il problema degli 8 mila Euro. Adesso non 

c’è nulla che ci possa ostacolare per aprire, per il campo 

di calcio, abbiamo tutti gli elementi per riaprirlo, dopo 

di che entriamo nuovamente in discussione, ascoltiamo 

nuovamente la dottoressa Cazzolla che ci dirà quali sono i 

problemi perché a me non risultano problemi, sono ormai 

tutti superati. Presidente, io concludo di non intervenire 

più perché stiamo andando troppo, se vogliamo parlare di 

tutte le problematiche qua non ce ne usciamo più, ho 

approfittato giusto per aggiungere questi elementi sul 

campo Leo Dell’Acqua. Mi piacerebbe sentire da lei o magari 



 

da qualcun altro, a parte quello che ha detto il collega 

Cascione, che siamo d’accordo con l’ istituzione della 

Commissione speciale, se c’è intenzione di farlo, nella 

sospensiva io proporrei anche l’ordine del giorno per 

istituire questa Commissione speciale. Grazie.  

 

Presidente  

Allora se non ci sono altri interventi, vi chiedo di 

riprendere la proposta di sospensiva formulata dal 

consigliere Menolascina. Quindi il consigliere Menolascina, 

allora un intervento da parte del consigliere Quaranta. La 

parola alla dottoressa Cazzolla. 

 

Dottoressa Cazzolla 

Così, a buona memoria dei presenti che erano presenti anche 

negli anni precedenti, non ho nulla da aggiungere nel senso 

che la situazione poi è rimasta in standby al punto in cui 

siamo riusciti ad avere questo certificato della Figc per 

quanto riguarda i campetti,quelli per attività, i campi per 

attività dilettantistica e l’autorizzava con delle 

prescrizioni. Queste prescrizioni erano però assolutamente 

obbligatorie da adempiere, allora loro dicevano “ o lo fa 

l’amministrazione o lo fa chi poi lo prende in gestione”, 

quindi diceva “ sì, va tutto bene in linea di massima però 

ci sono però queste prescrizioni”, prescrizioni che 

dovevano però essere soddisfatte, delle due l’una, o  era 



 

l’amministrazione che li metteva in azione quindi cercava 

di fare ulteriori ristrutturazioni oppure le doveva mettere 

in campo colui il quale si sarebbe aggiudicato il bando per 

prenderlo. Certamente quella condizione, con quel 

certificato, non garantiva la assoluta agibilità in buona 

sostanza  e su questo abbiamo discusso più volte, è stato 

descritto più volte, sono state anche distribuite numerose 

volte le copie dei certificati, insomma voglio dire, è 

stato più volte attenzionato. Dopo di che è subentrata 

l’idea di farci un altro progetto sopra e su questo poi, 

ovviamente è una cosa sulla quale l’ufficio specifico del 

Municipio non ha più avuto competenza perché poi diventava 

un indirizzo politico e successivamente una attività 

progettuale però in capo all’ufficio tecnico e quindi io 

ulteriori aggiornamenti non ho da fare se non tutta la 

documentazione raccolta, e ricorda bene anche il 

consigliere Saliano, quell’altra piccola difficoltà legata 

al fatto che non erano più presenti, ma su quello credo che 

sia superabile in quanto proprio in questa fase, quale 

momento migliore, sarebbe per farlo inserire, e guardo la 

Presidente perché può essere inserito nei capitoli dedicati 

alle attività del Municipio. Però ripeto, poi c’era anche 

quest’altra, cioè noi ci eravamo messi in standby proprio 

riguardo a quel certificato rilasciato dalla Figc. Abbiamo 

le copie ma penso, nonchè  se qualcuno di voi abbia anche 



 

delle copie che sono state poi sono state rilasciate ai 

fini di una lettura più attenta.  

 

Presidente 

Grazie. La parola al consigliere Maselli.  

 

Consigliere Maselli 

Grazie, Presidente. Vorrei, se è possibile, chiedere 

ufficialmente di avere copia degli atti relativi alla 

questione del campo di calcio, portarlo in Commissione per 

poter discutere in maniera ufficiale. Ok? Grazie, 

Presidente.   

 

Presidente 

Grazie. La parola al consigliere Saliano.  

 

Consigliere Saliano 

Grazie, Presidente. Io ricordo benissimo tutto ma siamo 

rimasti con la discussione nella valutazione di quel 

certificato di omologazione cioè la FIGC ci dice che non è 

omologato per le attività che fa la FIGC. Sì, li ho letti e 

so anche gli interventi che ci sarebbero da fare, o le fa 

il Comune o le fa chi prende in affidamento il campo. Ma 

per fare attività della FIGC, nessuno ci obbliga a 

partecipare a dei tornei con la FIGC, possiamo fare anche 

non fare i tornei, non siamo obbligati a rispettare quel 



 

certificato perché noi non intendiamo fare attività per la 

FIGC. Per le attività legate alla FIGC? Questa era il 

dubbio. E infatti, non ne teniamo conto, ed io questo…sì, 

ma quando noi andiamo a fare il bando per rilasciare il 

campo, e dovranno fare attività legate alla FIGC, siamo 

tutti d’accordo, ma non si intende fare attività legate 

alla FIGC, non vogliamo fare i tornei. E allora non ne 

teniamo conto di questo… sì, ma la funzione di un campo che 

fa le  attività legate alla FIGC. No, lasciamo come campo 

di calcio che non fa attività agonistiche, che non segue la 

programmazione della FIGC. Ma perché non aprirlo per fare 

giocare? …inagibile.  

 

Presidente 

La parola al consigliere Cascione.  

 

 

Consigliere Cascione 

Allora scusate, io credo che ci stiamo dilungando su un 

discorso che non c’entra niente adesso sul, bilancio 

partecipato. Quindi io credo di passare alla sospensiva 

perché c’erano dei problemi tecnici con qualcuno, che si 

deve allontanare un attimo per prendere il figlio o la 

figlia dalla scuola, insomma, quindi cortesemente chiediamo 

questa sospensiva. E no, purtroppo, lo so, però io dico che 

sia opportuno che i dubbi qua ce ne sono tanti quindi ogni 



 

Commissione chiedesse la documentazione relativamente 

all’uso e la fattibilità di quella struttura e poi 

valuteremo e chiederemo i documenti relativi ad ogni 

possibilità di realizzo. Grazie.  

 

Presidente 

Allora vi chiedo di ratificare l’emendamento. Vito, la 

proposta di sospensiva. Allora riprendiamo la proposta di 

sospensiva formulata dal consigliere Vito Menolascina. 

Mettiamo al voti la proposta di sospensiva, di 15 minuti… 

facciamo 10 minuti. Siamo d’accordo tutti? All’unanimità. 

Ok. Prego.  

 

Sospensione 

Presidente 

Bene. Riprendiamo la seduta. Chiedo alla Dottoressa 

Cazzolla di procedere con l’appello.  

 

Dottoressa Cazzolla 

Riprendiamo con l’appello per verificare le presenze. 

Quindi 11 su 12, si riprendono i lavori della seduta. La 

parola alla Presidente.  

 

Presidente 

Grazie,Dottoressa. Prima di passare alla lettura 

dell’emendamento presentato da alcuni Consiglieri, mi preme 



 

fare una precisazione. Tra le priorità individuate 

nell’ambito sociale che prevede servizi sociali e spazi di 

aggregazione e socializzazione, in esso sicuramente 

contemplato quanto poi contenuto nelle relazioni, nelle 

memorie scritte depositate dalle diverse associazioni. 

Passo alla lettura dell’emendamento. “I sottoscritti 

Consiglieri Burdi Vincenzo, Nicola Quaranta, chiedono di 

inserire tra le priorità della relazione schematica del 

bilancio partecipato: 1) la riapertura dell’ufficio 

anagrafe Ceglie del Campo; 2) realizzazione di un nuovo 

campo di calcio polifunzionale”. 

Mettiamo ai voti adesso l'emendamento presentato… 

Allora invitiamo i consiglieri a riformulare l'emendamento, 

grazie.  

Do lettura del “emendamento presentato dai consiglieri 

Burdi Vincenzo, Quaranta Nicola, Abbinante Mariella, 

richiedono di inserire tra le priorità della relazione 

schematica del bilancio partecipato lavori di 

riqualificazione volti all’ottenimento agibilità per 

riapertura ufficio anagrafe in Ceglie”. 

Vi chiedo di votare per questo emendamento che chiameremo 

emendamento n. 1, “lavori di riqualificazione volti 

all’ottenimento agibilità per la riapertura ufficio 

anagrafe in Ceglie” 

(intervento senza l'uso del  microfono non udibile) 



 

Do lettura dell’emendamento che chiameremo emendamento n. 

2: “i sottoscritti consiglieri Burdi, Abbinante e Quaranta 

chiedono di inserire tra le priorità della relazione 

schematica del bilancio partecipato, la costruzione di un 

nuovo campo di calcio polifunzionale”. Mettiamo ai voti 

l'emendamento n. 2. All'unanimità. 

Allora §”il Consiglio del municipio 4, udita la relazione 

del presidente. 

Presa visione della documentazione pervenuta. Sentiti i 

diversi interventi. Visto il verbale della prima e seconda 

commissione del 19.09.2019.  

Visti gli emendamenti n. 1 e 2 presentati e approvati. 

Preso atto che sulla presente proposta di deliberazione è 

stato omesso il parere del direttore del municipio 

trattandosi di mero atto di indirizzo. 

Ascoltata la proposta finale formulata dal presidente. 

Visto il vigente regolamento sul decentramento 

amministrativo. 

Ecco vi chiedo adesso di esprimere la votazione a questa 

proposta di delibera: “esprimere approvare, ai fini della 

formazione del bilancio partecipato anno 2019 in osservanza 

dell’art. 60 regolamento decentramento l’elenco degli 

interventi come in narrativa”. Chiedo quindi di esprimere… 

Emendati, certo, così come emendati. All'unanimità. 

Allora “il Consiglio del municipio 4, con voti 

all'unanimità, esprime e approva, ai fini della formazione 



 

del bilancio partecipato anno 2019 in osservanza al punto 

60 del regolamento, l’elenco degli interventi come in 

narrativa e così come emendati. Di dare mandato alla 

direzione del municipio di trasmettere copia del presente 

atto alla ripartizione Ragioneria e segreteria generale. 

Dare mandato al presidente del municipio 4 di riportare 

quanto innanzi deliberato dal Consiglio in seno alla 

conferenza dei presidenti facendosi altresì portavoce della 

necessità ed urgenza degli interventi richiesti”. … 

Dobbiamo votare per l'immediata esecutività, anche se non è 

necessario perché è un atto di indirizzo, quindi… 



 

Relazione schematica bilancio partecipato  

 

In seguito alle istanze pervenute dai cittadini e da quanto è emerso dal dibattito dell’assemblea 

tenutasi il 12/9/19 presso la sala consiliare di questo Municipio si comunica quanto segue: 

 

1. sono intervenuti il sig Rocco Stea, Rocco Stea in rappresentanza del Coordinamento volontario 

Cittadini attivi “Ceglie del campo Madre di Bari”, sig marco Panza in rappresentanza associazione 

Progetto Carbonara , sig.ra Lella de santis, Isa Cafagna, dott Vito Angiuli in rappresentanza del 

Comitato spontaneo Progetto Loseto, sig Laricchia in rappresentanza della Associazione culturale 

Kaelia, Sig Pasqua Attolini, sig Vito Lacedra, Sig.ra Margherita Bux, sig Luigi Mangialardo, sig 

Michele D’oronzo, sig.ra Clara Nanna oltre alcuni consiglieri. 

 

2. Sono stati depositate memorie scritte da parte di alcuni presenti: 

a) relazione di intervento del sig Rocco Stea 

b) segnalazione della Comunità cegliese rapp.ta dal sig Stea 

c) intervento della ass.ne culturale Progettto Carbonara rapp.ta dal sig Marco Panza 

d) proposte del Comitato spontaneo Progetto Loseto rapp.to dal dott Vito Angiuli 

e) proposte di alcuni singoli cittadini 

Nel corso dell’assemblea ci sono stati contributi orali da parte di alcuni presenti. 

 

3. Dalla disamina delle istanze prodotte sono emersi i  seguenti punti di priorità: 

- viabilità: miglioramento della viabilità 

- parcheggi: individuazione di aree da destinare al parcheggio 

- beni archeologici: valorizzazione dei siti presenti sul territorio 

- fogna bianca: interventi di nuova realizzazione e miglioramento della esistente 

- roghi: vigilanza sui fenomeni dei roghi e misure di prevenzione 

- ambito sociale: servizi sociali e spazi di aggregazione e socializzazione 

 

4. Completano la relazione i verbali della 1 e 2 CCP del 19/9/19 di cui si da lettura. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

Di seguito il Presidente, stante l’urgenza, propone l’immediata eseguibilità del presente 

provvedimento; 

 

Pertanto,  

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

ADERENDO alla suddetta proposta, con n. voti favorevoli come da prospetto, su n. presenti e 

votanti come da prospetto; 

 

 

 

DELIBERA 
 

Rendere immediatamente eseguibile la presente deliberazione, ai sensi dell’art. 134, comma 4, del 

T.U.E.L. 18 Agosto 2000 n.267. 
 

  

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

04/10/2019 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 04/10/2019 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 04/10/2019 al 18/10/2019. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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